

# Sin Mordaza **SM**

## 02 • ACTUALIDAD

El Presidente anunció al Ejército para urbanizar

## 04 • ACTUALIDAD

"Hoy no hay connivencia del delito con el Estado"

## 05 • ACTUALIDAD

Presencia de empresas santafesinas en Expoagro

## 06 • ACTUALIDAD

Casi el 61% de las mujeres y niñas que usan redes sociales han sufrido acoso

## POLÍTICA

# Unite proclama a Milei como su candidato a Presidente

La Convención Nacional del Partido Unite en la Ciudad de Córdoba con representantes de Buenos Aires, Santa Fe, CABA, Córdoba, Catamarca, La Rioja y Santiago del Estero, designaron las nuevas autoridades partidarias de orden nacional. En noviembre de 2021 el partido había expresado su voluntad de promover la candidatura de Javier Milei a la presidencia de la Nación y ahora se ha autorizado a realizar los acuerdos políticos y electorales que posibiliten la presentación de Milei como presidente.



## • TARIFAS

# Aumentaron 36% los peajes

Las tarifas de peajes troncales y de accesos de la autopista Rosario-Santa Fe registraron un incremento de 36,36 por ciento este martes, con lo cual el básico para el paso de automóviles, camionetas y motos pasó a ser de 300 pesos. El aumento fue solicitado por

la Unidad Ejecutora Autopista Provincial AP-01 Brigadier General Estanislao López a la Dirección Provincial de Vialidad, por el incremento de costos que afectó la actividad durante el semestre julio-diciembre de 2022. De esta forma, a partir de este

martes los camiones y colectivos de dos ejes deberán pagar 600 pesos en cada una de las dos cabinas de peaje, al igual que autos y camionetas con trailers o remolque. Por su parte, para los camiones y ómnibus de tres ejes la tarifa será de 1.150 pesos por

cada peaje, en tanto que los camiones de carga más pesados pagarán entre 1.250 y 1.550 pesos, de acuerdo a sus características. Continúa el descuento de 15 por ciento para los usuarios que utilicen el sistema de pago dinámico Telepase.

## HOY en SinMordaza

Incautan toneladas de soja en el acceso al túnel

Sanear el Arroyo el Rey con apoyo internacional

La ruta 70 con un tercer carril para sobrepaso

PARA ROSARIO

# El Presidente anunció más fuerzas federales y al Ejército para urbanizar

“Vamos a ponerle fin a la violencia criminal de sicarios mercaderes de la muerte”, aseguró Alberto Fernández en un mensaje grabado en medio de la escalada narco registrada los últimos días en la ciudad de Rosario.

En un sorpresivo mensaje grabado en la quinta de Olivos, el presidente Alberto Fernández anunció una serie de medidas que buscará ponerle fin a la ola de violencia que acecha a Rosario en medio de la guerra desatada entre bandas de narcotraficantes.

Según precisó, luego de diálogos con el gobernador Omar Perotti y el intendente Pablo Javkin, dispuso aumentar la presencia de fuerzas federales en la ciudad santafesina y enviar a tropas del Ejército para que trabajen en tareas logísticas y en la urbanización de barrios populares.

“Me doy cuenta que sus fuerzas de seguridad son insuficientes para afrontar la solución del problema”, introdujo el jefe de Estado.

Y precisó: “En primer término, he dispuesto el refuerzo de las Fuerzas Federales hasta alcanzar en esta etapa los 1400 efectivos disponibles para la ciudad de Rosario”.

Para instrumentar esta medida, el ministro de Seguridad, Aníbal Fernández, viajará personalmente este miércoles para poner en marcha las operaciones de refuerzo.

“En segundo lugar -continuó el mandatario- he decidido que el Ejército Argentino, a través de su compañía de Ingenieros, participe en la urbanización de barrios populares, acelerando tareas



El Presidente anunció el refuerzo de fuerzas federales para Rosario

pendientes de ejecución”.

El comando de ingenieros es un cuerpo integrado mayoritariamente por oficiales de inteligencia. La semana pasada, el Gobierno ya había hecho sondeos para conocer cuál sería la respuesta de los oficiales ante una medida como la anunciada este martes.

En otra parte del discurso, Fernández aludió a dos medidas que ya habían sido anunciadas, vinculadas a la UIF y al Renaper.

“Mañana (por hoy) el gobernador Omar Perotti firmará con la UIF el convenio para instalar una delegación allí en Rosario”, especificó. Al respecto, Confirió: “De esta manera, buscamos tener una mayor eficiencia en la lucha contra el lavado de activos derivados entre otras causas del narcotráfico”.

“Además, ya firmamos con la provincia de Santa Fe un convenio de colaboración y cooperación técnica con el Renaper que permitirá vali-

dar las identidades a través del sistema de identificación segura con rapidez en los operativos de seguridad. Y también incorporaremos 600 cámaras de reconocimiento facial de última generación para la ciudad de Rosario”, precisó. Y planteó: “El sistema carcelario extremará la custodia de los reclusos que han sido condenados y pretenden desde la misma cárcel seguir controlando sus objetivos criminales”.

“Estamos tomando decisio-

nes contundentes, no me tiembla el pulso en combatir el crimen organizado, a quien resulte implicado con esas organizaciones, sea que lo haga activa o pasivamente le caerá todo el peso de la ley. No aceptamos mezquindades ni especulaciones políticas”, resaltó.

El anuncio llega luego de una escalada de la violencia, que incluyó un ataque a tiros al supermercado de la familia de Antonela Rocuzzo, esposa de Lionel Messi, el asesinato de un niño de 12 años y una revuelta en el barrio “Los Pumitas” contra narcos de la zona.

En ese lapso, el ministro de Seguridad había reconocido públicamente que “los narcos han ganado la batalla”. Y el propio jefe de Estado había declarado que “algo habrá que hacer” por los rosarinos “porque son argentinos”, en un mensaje poco feliz que tuvo repercusiones negativas.

“Rosario es mucho más que los problemas que hoy atraviesa y sabemos que va a salir adelante. Vamos a ponerle fin a la violencia criminal de sicarios mercaderes de la muerte. Ninguna organización criminal ni ninguna red mafiosa puede contra la fuerza de un pueblo unido en defensa de su tierra y de su vida en comunidad”, completó Alberto Fernández.

## Staff

El semanario Sin Mordaza es una publicación de Editorial La Red Informativa S.R.L.

**Directores y editores:**  
Mónica Graciela Oller  
Sergio Alegre

**Domicilio Comercial:**  
Saavedra 1443 (3000) Santa Fe

**Teléfono:**  
(0342) 458-1681

**Redacción:**  
info@sinmordaza.com

**Comercial:**  
publicidad@sinmordaza.com

**Suscripción:**  
suscripciones@sinmordaza.com

Adherida a ADEPA

## Seminario de Franja Morada

El Senador Felipe Michlig y Presidente de la UCR a nivel provincial participó este fin de semana del tradicional Seminario de la Franja Morada Regional Litoral, desarrollado en la Escuela de Agricultura, Ganadería y Granja de la Ciudad de Esperanza. En la oportunidad expuso ante cientos de jóvenes sobre la actual situación política de la Provincia de Santa Fe.

Durante el encuentro se debatió sobre la actualidad provin-



cial y nacional, la importancia del trabajo y la educación, igualdad de oportunidades, el respeto y debido funcionamiento de todas las instituciones, entre otros.

Al final del seminario se emitió un documento sintetizando los temas debatidos y las conclusiones arribadas. También se destacó la participación del Rector de la UNL Dr. Enrique Mammarella y demás dirigentes del centenario partido.

**Con sacerdotes barriales**

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

**Actualidad****POLÍTICA**

# Perotti valoró el anuncio para Rosario y pidió acuerdos entre todas las fuerzas políticas

El gobernador celebró la llegada de más gendarmes a Rosario para mejorar el trabajo conjunto. "En cada discusión que tenemos los que se frotan las manos son los delincuentes", dijo

El gobernador Omar Perotti valoró este martes el anuncio que realizó el presidente Alberto Fernández para reforzar la seguridad en Rosario con 1.400 agentes federales además del apoyo logístico del Ejército en tareas de urbanización de barrios. "En cada discusión que tenemos los que se frotan las manos son los delincuentes", dijo sobre la necesidad de acordar políticas.

"Hablamos mucho con el presidente en los últimos días, y también con el deseo de que hubiese una lectura diferente a la anterior con respecto a la presencia de fuerzas federales y un involucramiento mucho más activo de la Nación", repasó el mandatario sobre las últimas diferencias entre las gestiones.

En el marco de su visita a la muestra Expoagro 2023 en San Nicolás, provincia de Buenos Aires, Perotti adelantó que este miércoles recibirá al ministro de Seguridad Aníbal Fernández. "Son varios puntos en los que hay que trabajar para que la presencia federal esté mucho más firme en el territorio. Presencia con los anuncios que hace el presidente en el número de efectivos, en movilidad, en aportes de recursos a la logística de las fuerzas federales en terreno", señaló.

El mandatario santafesino contó que este miércoles iba a viajar Buenos Aires para participar en la Cámara de Diputados para reclamar el avance de "una nueva estructura de Justicia Federal para Santa Fe". "Creemos que ese es otro empuje para poder tener más herramientas y dejar de lado una estructura pequeña, raquítica diría yo, de la Jus-



Omar Perotti realizó las declaraciones durante la visita al stand de Santa Fe en Expoagro

ticia Federal en Rosario particularmente, para enfrentar un delito federal como él es narcotráfico, como es el lavado de dinero", dijo.

"Mañana mismo –continuó a tono con el anuncio de Fernández– vamos a poner en marcha una delegación de la Unidad de Investigación

Financiera, de la UIF en Rosario, para que precisamente, es allí donde se ponga especial hincapié en la pata financiera, en el esquema

de financiamiento de estas organizaciones; e incorporamos las bases de datos que nos permiten una rápida identificación y validación de identidades de las personas sobre la tecnología que la provincia viene invirtiendo como una forma de multiplicar su presencia".

Para el gobernador se trata de "herramientas que nos tienen que ayudar a superar esta situación, a mejorar el cuidado de la gente de Rosario" y que "nacionalmente se entienda que estas cosas no pueden pasar en el territorio de la Nación, que estas cosas nos requieren a todos los argentinos y en particular a todas las fuerzas políticas con expresiones de unidad en este trabajo".

"En cada discusión que tenemos los que se frotan las manos son los delincuentes, los que aprovechan cada una de esas diferencias, son los delincuentes para crecer", agregó.

## El Comando de Ingenieros del Ejército

La decisión de desplegar en el terreno, a oficiales y suboficiales del Comando de Ingenieros implica algo más que el tradicional empleo de personal sanitario o de servicios generales tal como se vio en los operativos Belgrano I y II durante la pandemia.

Esta fuerza integra, junto con las armas de Infantería, caballería, artillería y comunicaciones, el corazón operativo de la fuerza. El Ejército cuenta además con una serie de servicios de apoyo y tropas técnicas. Los "ingenieros militares" se

autodefinen como miembros de un arma de apoyo de combate con adiestramiento y organización adecuadas para que las tropas a las que apoyan puedan cumplir su misión.

Su área de acción es netamente táctica (operativa) y su personal opera generalmente en la primera línea de combate. La construcción rápida de un paso que habilite el tránsito de la tropa, la reparación de un camino dañado por el enemigo e incluso la fabricación de un puente están entre sus tareas principales.

De la misma forma tienen amplia capacidad de destrucción para evitar el avance del enemigo aunque ello incluya destruir o anular vías de comunicación en el territorio propio.

Un alto oficial del Ejército explicó que "cuando se empeñan (utilizan) unidades militares para una determinada misión, el Comandante que estará al frente de la misma debe recibir, de parte de sus superiores, las llamadas Reglas de Empeñamiento que no son otra cosa que las reglas de juego en el terreno. O sea que se debe hacer y con

qué límites actuar".

Por otro lado, esta fuente añadió que "no es lo mismo enviar personal militar a ayudar en una emergencia social, donde el soldado es esperado por la población, que enviar tropas a un terreno hostil en el que el habitante no quiere uniformados, sean de la fuerza que sea. Plantear el envío de personal militar a una zona tan caliente, en este momento, como Rosario, debe ir acompañado de directivas precisas que hagan a -como mínimo- la autoprotección de la tropa".



**Sin Mordaza** SM

**Jueves 22 Hs**

**Rosario y Santa Fe**

SOMOS

SM Sin Mordaza f sinmordaza y sinmordaza @sinmordaza\_sfe

## POLÍTICA

# “En Santa Fe hoy no hay connivencia del delito con el Estado”

El Ministro de Gestión de Santa Fe, destacó que “el gobernador Perotti siempre fue claro en su decisión de cortar la convivencia con el delito y eso genera respuestas”. Calificó de “payasescas” algunas apariciones mediáticas y no desvinculó algunos episodios sucedidos, con el año electoral en curso.

Marcos Corach, Ministro de Gestión de la provincia, a la hora de evaluar la actual situación de la seguridad en la provincia y la repercusión nacional e internacional generada tras el ataque a balazos al supermercado de la familia Rocuzzo en Rosario, señaló que “se trata de un tema muy complejo, con varias aristas donde incluso, no se puede descartar la existencia de una vinculación entre el año electoral y algunos episodios que están sucediendo”.

Entre los hechos que Corach sobre los que se anima a conjeturar singulares sospechas, está “la balacera al supermercado de la familia Rocuzzo, como también el ataque al canal 3 de Rosario”.

Para el ministro, “uno de los elementos que le agrega complejidad al tema, es tener a un sector minoritario de la policía que está en convivencia, enquistado con el delito. Una buena parte de ese sector ya está condenado por sus acciones. Pero nosotros desde el inicio de la gestión Perotti, nos propusimos erradicarlo y trabajamos todos los días para eso”.

En ese sentido, Corach dijo que si bien “los líderes de los grupos que organizaron el narcotráfico en Rosario están detenidos, cuando recibieron esa condena judicial, ya todo se había rearmado. Los clanes ya tenían a nuevos miembros de las fuerzas policiales reemplazando a los que habían sido encarcelados. Esta es la situación concreta. Es lo que nosotros



El ministro de la Gestión Pública Marcos Corach

heredamos cuando llegamos al gobierno” señaló.

### “En Santa Fe logramos bajar los homicidios”

Pese al cuadro planteado, el ministro de Gestión indicó que “hay datos alentadores, pero que son relativos en el contraste con estos episodios”. Al respecto indicó que “a esa policía la pudimos empezar a corregir en el resto de la provincia. De hecho, los indicadores nos reportan eso. Tengo plena conciencia que no puedo informar indicadores de la ciudad de Rosario y dar a conocer también que, por ejemplo, en la ciudad de Santa Fe logramos revertir la tendencia de homicidios. ¿Porqué? Porque no alcanza, porque no le sirve a nadie en el actual contexto”.

Corach, volvió sobre las gestiones provinciales que le precedieron a la hora de abordar la complejidad del tema Seguridad. “Porque en determinados episodios, hay una policía que no aparece, como bien lo señaló el intendente Pablo Javkin. Sí, que no aparece. Pero esto no se trata de una modalidad de acción nueva. Vale hacer un poquito de historia. Hay situaciones emblemáticas, es imposible no recordar que en el Ministerio de Seguridad de la provincia, en las gestiones que nos antecedieron tuvo entre sus funcionarios, a un abogado de bandas de narcotraficantes. Esto es de conocimiento público. Esto pasó y por estos episodios, hay policías detenidos y condenados”.

En su repaso, el titular del

área de Gestión, indicó que “no debemos olvidarnos que incluso hubo ministros que usaron fondos reservados del ministerio, para pagarle a los abogados de los policías acusados de encubrir a otros policías, que habían asesinado a Franco Casco, a quien detuvieron, torturaron, asesinaron y tiraron al río. Datos que no pueden pasar de largo”.

El funcionario expresó que “es posible que aparezcan casos de corrupción en la policía. En esa policía que hemos heredado, que formó parte de estos casos que estamos repasando. Pero hoy no hay convivencia con el delito”.

“Estamos en un año de elecciones y eso complica las cosas. Nosotros necesitamos exigir, como le estamos exigiendo a los legisladores

y al Gobierno Nacional una prioridad, la máxima celeridad en este tema. Que tengan la mirada puesta en la problemática en la ciudad de Rosario, que desde Nación no se nos compare con otras provincias. Necesitamos, nos urge, que el Gobierno Nacional tome la problemática de otra manera. Tengo responsabilidades de funcionario. Mi función no es pasearme, como lo han hecho algunos, caminando por Rosario con un chaleco antibalas y un cronista al lado, haciendo todo un circo mediático y payaseco. No hago eso, no soy panelista de un programa de televisión que tiene que opinar, así sin más, a boca de jarro” añadió Corach.

“Nosotros vamos a seguir luchando a pesar de todo eso” subrayó Corach señalando también que “la mejor prueba de que queremos cambiar esta situación, es que hemos cambiado once jefes de policías y cuatro ministros de Seguridad. El Gobernador tiene claro hacia dónde vamos y si la gestión de un funcionario no se plasma en resultados, si no se puede evidenciar en números y acciones concretas, se los cambia. Cuando no se obtienen los resultados pedidos, se los cambia. Quiero dejarlo en claro: hoy no hay convivencia del poder político con la corrupción de la policía. Pero no tengan dudas que nosotros los seguiremos combatiendo con decisión firme. No hay convivencia del poder político ni con las bandas narcos ni con los policías corruptos, esto no existe” concluyó Corach.

**87.9 FM en Santa Fe y 17 emisoras en toda la provincia**

## PRODUCCIÓN

# Importante presencia de empresas santafesinas en Expoagro 2023

Desde este martes, en San Nicolás, más de 30 empresas santafesinas exponen sus productos en uno de los eventos agroindustriales más relevantes de la región.

Este martes comenzó una nueva edición de la muestra Expoagro en el predio ferial y autódromo de la ciudad bonaerense de San Nicolás. El evento, que se extenderá hasta el viernes, contará con una importante participación del gobierno provincial, a través de más de 30 pymes santafesinas que tienen la oportunidad de mostrar sus productos a más de 100 mil visitantes.

Al respecto, el ministro de Producción, Ciencia y Tecnología, Daniel Costamagna, destacó que “en Expoagro se apreciará todo el potencial de la agroindustria santafesina. Nuestra provincia tiene un talento maravilloso que se expresa en su diversidad productiva y en la calidad de sus productos y procesos”.

Respecto de la decisión de acompañar a pymes provinciales, el funcionario explicó: “Nosotros recorreremos la provincia diariamente y notamos que, muchas veces, lo único que les falta a las empresas es la posibilidad de mostrarse, de darse a co-



El stand institucional será visitado por delegaciones diplomáticas de varios países

nocer, porque sus productos son de altísima calidad y sus precios muy competitivos. Así hemos podido potenciar el crecimiento de muchísimas pymes que, con nuestra

política de promoción, han concretado sus primeras exportaciones o han ampliado sus mercados a otras provincias argentinas”, aseguró. “Cada emprendimiento que

extiende sus contactos tiene muchas posibilidades de generar empleo de calidad y oportunidades en el territorio provincial. Además, acompañamos este proceso

con fomento a la inversión, financiamiento y capacitación. Este es el mayor aporte que podemos hacer desde la producción a los problemas que atraviesan tanto Santa Fe como el país”, completó Costamagna.

## Santa Fe Expone

A través de este programa, el gobierno provincial dispondrá en la Expoagro 2023 de un espacio de 3800 metros cuadrados, en los cuales unas 32 pequeñas y medianas empresas metal-mecánicas, biotecnológicas y agtech accederán sin costo a la posibilidad de exhibir sus desarrollos. En el caso de las firmas del sector agtech, contarán con un espacio cerrado exclusivo.

Además, la provincia tiene un espacio institucional de más de 150 metros cuadrados donde se hará difusión de programas y herramientas para pymes agroindustriales y pequeños y medianos productores agropecuarios, como así también promoción turística.

## GREMIALES

# La provincia convocó a los gremios docentes a una nueva reunión paritaria

El ministro de Trabajo, Juan Manuel Pusineri, confirmó que el gobierno provincial ha convocado a los representantes de los sindicatos docentes a reanudar el diálogo paritario: “Como lo veníamos adelantando, y hoy lo estamos confirmando, va a haber una convocatoria el día jueves para los gremios del sector docente, esperando que finalicen las medidas de fuerza que tienen dispuestas hasta el día miércoles, de forma tal que el jueves a primera hora vamos a estar realizando la reunión paritaria”.

Consultado acerca de una nueva oferta salarial, el mi-



El ministro de Trabajo Juan Manuel Pusineri

nistro manifestó: “Desde la semana anterior venimos señalando que vamos a formular una propuesta que va a tener una mejora respecto de la oferta inicial. Con esa vocación van a llegar los paritarios del Ministerio de Educación y del Ministerio de Economía a esta convocatoria que estamos anunciando”.

Finalmente, Pusineri también se refirió a retomar los encuentros con los otros gremios que negocian paritarias con el gobierno: “A la brevedad vamos a estar comunicando las fechas y los horarios para las reuniones

paritarias. En este caso, además de la cuestión que tiene que ver con lo salarial, estamos trabajando otros reclamos importantes, particularmente todo lo que tiene que ver con el personal transitorio o contratado de profesionales de la salud o de quienes se encuentran en los escalones de la administración central. Es un planteo que vienen realizando los gremios y estamos con las áreas técnicas correspondientes analizando la cuestión para tener una respuesta. Ni bien tengamos alternativas para esto vamos a estar anunciando las convocatorias”.

## VIOLENCIA DE GÉNERO DIGITAL:

# Casi el 61% de las mujeres que usan redes sociales han sufrido acoso

Hay un 15% de usuarios online que recibió imágenes sexuales o desnudos tomados sin consentimiento. Las mujeres son más propensas a recibir este tipo de agresiones. Instagram es la red social donde los jóvenes informan haber experimentado acoso cibernético.

La firma especializada en riesgo tecnológico, BTR Consulting, realizó una investigación en sus laboratorios acerca del acoso digital que viven los usuarios de internet. El estudio "Violencia de Género Digital" se basó sobre una muestra de 4000 personas de entre 15 y 45 años, y reveló que el 26% de los encuestados afirmó haber sufrido algún tipo de acoso mediante fotos o imágenes. Entre las principales conclusiones del estudio se destaca que:

- Casi el 61% de las mujeres y niñas que usan Facebook, Instagram, Twitter y Tik Tok han sufrido acosos;

- Una de cada cinco niñas y mujeres jóvenes abandonó o redujo el uso de una plataforma de redes sociales después de ser atacada;

- Los ataques fueron más frecuentes en Facebook, con el 33%, luego de Instagram con 30%, WhatsApp con 16%, Twitter con 7%, TikTok con 14%, y otras plataformas con el 10%.

En dicha investigación se de-

fine a la "violencia de género digital" como "toda aquella acción que, mediante medios digitales, acose, amenace o extorsione a cualquier individuo", y destaca a los sistemas de mensajería instantánea como WhatsApp o redes sociales, como las principales vías de acoso. En ese sentido, se indica que 1 de cada 10 personas recibió amenazas relativas a difundir imágenes y videos sin aprobación material de este tipo.

"Hay un 65% de casos analizados que confirmaron haber experimentado con formas de abuso online en los cuales un 10% reconoció enviar material; 15% confirmó que era material sexual; 20% afirmó haber sufrido acoso; 65% los responsables fueron hombres", detallan desde BTR.

Sobre la base de que, según las Naciones Unidas, las mujeres a nivel mundial tienen 27 veces más probabilidades de ser atacadas en internet, desde BTR Consulting señalan que "si bien la agresión on-line puede dirigirse contra cualquier persona, las investigaciones muestran que las experiencias de las mujeres on-line son cualitativa y cuantitativamente diferen-

tes". En ese sentido, agrega el informe, los hombres tienen menos probabilidades de sufrir acoso sexual online, recibir pornografía no solicitada o estar sujetos a la distribución electrónica de imágenes íntimas sin consentimiento. Por otro lado, se detalla que los jóvenes y la comunidad LGBTQ son particularmente vulnerables a la pornografía no consentida, mientras que las mujeres públicas, influencers o con número de seguidores relevantes, generan hasta 10 veces más mensajes abusivos que cualquier otra mujer.

## ¿Cuáles son las causas de este flagelo?

"Nuevos factores como la amplia disponibilidad de tecnología de grabación y de canales de comunicación 24 horas al día, 7 días a la semana, hacen que estas acciones sean aún más generalizadas y dañinas hoy. Las ventajas adquiridas por los agresores en el medio digital, fundamentalmente el anonimato y la posibilidad de construir falsas identidades, hacen que el abanico se abra cada vez más", indica Gabriel Zurdo, CEO de la compañía.

Existe un amplio espectro de tipos y modalidades para llevar a cabo dichos delitos. Sin embargo, el estudio detalla que uno de los problemas centrales es la falta de estadísticas oficiales y la no denuncia por parte de los damnificados. Las opciones de denuncia son ineficaces para detener el abuso, aún ante mensajes explícitos, fotos pornográficas y ciberacoso.

## Solo 1 de cada 10 personas lo cuenta y/o denuncia.

Tipos de delitos sexuales digitales:

- **Cyberflashing:** es el acto de enviar imágenes obscenas no solicitadas, a través de plataformas de mensajería, como whatsapp y telegram, o mensajes directos en redes sociales.

- **Upskirting**

- **Trolling**

- **Suplantación de identidad:** los delincuentes crean perfiles falsos en redes sociales para atraer a las víctimas y persuadirlas para que realicen actos sexuales frente a su cámara web.

- **Sextortion:** las víctimas reciben un mensaje o mail en el que las amenazan con compartir vídeos de ellas mismas accediendo a sitios web para adultos. Piden cambio un pago en bitcoins.

- **Pornovenganza**

## ¿Cómo detectar la violencia de género digital?

Es importante prestar atención a los siguientes signos:

- Espiar el celular a otra persona.
- Acosar a alguien mediante el celular.
- Controlar lo que hace alguien en las redes sociales.
- Censurar las fotos que otra persona comparte en las redes sociales.
- Exigir a alguien que envíe su geolocalización.
- Obligar a alguien a que envíe imágenes íntimas.
- Comprometer a alguien para que facilite sus contraseñas.
- Enojarse por no obtener siempre una respuesta inmediata.
- Interferir en las relaciones que alguien tiene con otras personas.
- Obligar a alguien a que muestre una conversación privada con otra persona.

## Algunas recomendaciones para prevenir o accionar ante casos de ciberacoso:

**No responder:** Si recibís un correo electrónico de intento de sextorsión, la recomendación es no abrirlo ni ningún archivo adjunto, y marcarlo como correo no deseado.

**Utilizar contraseñas robustas:** En muchos casos la inclusión de una contraseña forma parte del engaño, suelen obtenerlas de filtraciones históricas de datos personales, que se registran y venden en el mercado negro.

**Renovar contraseñas:** hacerlo de forma periódica para todas las plataformas que utilices y no reutilizarlas, ni repetir las en las distintas redes y plataformas.

**Marcelo Garrido**

**CREDIBILIDAD Y CONFIANZA**

**FM 87.9 SANTA FE de 9 a 13h**

**CADENA SANTA FE OH!**

Verano Capital

Vuelve el ciclo de Cine bajo las estrellas. Organizado por la Municipalidad y Cine Club Santa Fe se realizará todos los miércoles de verano a las 20.

Santa Fe

MUESTRA FOTOGRÁFICA

# Muestra en la Casa de los Gobernadores

“Crear. Crecer. Construir.”, de Ana Paula Ocampo, estará abierta al público desde el domingo 12 de marzo hasta el 2 de abril y se podrá visitar con entrada gratuita.

La Casa de los Gobernadores y la Cámara Argentina de la Construcción Delegación Santa Fe convocan a la comunidad a la apertura de la muestra fotográfica “Crear. Crecer. Construir.”, de Ana Paula Ocampo. La exposición fotográfica cuenta con la curaduría de Beatriz Leguiza y busca, en palabras de la autora, “visibilizar el trabajo mancomunado, puesto que la mujer no es sólo creadora de vida, sino su mente y sus manos dan luz a ideas y creaciones”. Ocampo, respecto de la muestra, agregó: “Construir con las manos, mente y corazón, para sumar y multiplicar, sin restar ni dividir”.

La propuesta se enmarca dentro de la muestra “1910 – 2023. Una reconstrucción histórica – arquitectónica de La Casa” y de las actividades en relación con el 8 de marzo, día Interna-



La entrada será gratuita y no es necesario sacar turno para asistir

cional de la Mujer.

“Crear. Crecer. Construir.” se presenta como una invitación

a reflexionar y a seguir trabajando sobre la integración de las mujeres en el rubro de

la construcción, visibilizando sus funciones y roles hoy, en diferentes ámbitos laborales.

Es por ello que esta iniciativa se pone en diálogo con la muestra que actualmente tiene lugar en La Casa, en la que uno de los ejes enfatiza los procesos de restauración que atravesó el edificio, estableciendo una mirada sobre aquellos criterios puestos en práctica para la reconstrucción patrimonial. Se visibilizando, de tal manera, el trabajo llevado adelante por profesionales de distintas disciplinas que conjuntamente y de manera artesanal le devolvieron el esplendor al inmueble.

La apertura al público de la muestra tendrá lugar el domingo 12 de marzo, de 18 a 22, en la Casa de los Gobernadores (Bv. Gálvez 1274) y cuenta con el apoyo de Winkelmann SRL; Inar Vial; Cocyar; Tecsá; V&G; Roberto Pierantoni, Capitel Constructora y BR Construcciones.

El jugar compulsivamente es perjudicial para la salud. – Ley N°12.991

# Lotería de Santa Fe

Suerte para vos.  
Beneficios para todos.

loteriadesantafe.gov.ar

# Ciudades

Sin Mordaza **SM**

Santa Fe

Violencia de género

La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

CONCEJO

## El intendente inauguró un nuevo período ordinario de sesiones

El recinto del Concejo Municipal fue el escenario para el discurso del Intendente Emilio Jatón, quien dio apertura al primer período de sesiones ordinarias. "Vamos a transformar el pago de una deuda histórica con la ciudad en un plan que ayude a mitigar la falta de vivienda", adelantó.

De acuerdo a lo que indica el protocolo, concejales y concejalas de los distintos bloques se reunieron previamente para dar ingreso a los proyectos que serán tratados en las sesiones posteriores, para dar paso luego al discurso del Intendente. El intendente Emilio Jatón desarrolló las políticas que se implementarán durante este año de gestión, año que se destaca por el cumpleaños número 450 de la ciudad. "Una vez más reafirmo mi compromiso con cada santafesino y con cada santafesina. Asumo esta tarea con responsabilidad, con

la misma vocación del primer día y con la energía necesaria para hacer frente a nuevos desafíos. Concejales y concejalas, sé de su compromiso. Las diferencias que podamos tener nos encuentran en un objetivo común: construir un mejor presente y un mejor futuro para Santa Fe", comenzó su discurso el intendente santafesino. Además, el intendente hizo hincapié en la inauguración de la Planta potabilizadora de Colastiné Sur, como así también del Programa Santa Fe Se Ilumina que se extendió por distintos barrios de la ciudad. Por



El intendente Emilio Jatón durante su discurso ante el Concejo

otra parte, destacó la campaña "Junté, reciclé, transformé" que tendrá como objetivo equipar a las plazas con juegos realizados con plástico reciclado. De esta manera, Jatón aseguró que "en la escucha, la colaboración y la participación encontramos nuestro mejor modo de hacer las cosas. No solo para decidir qué obras hay que realizar, qué temas hay que priorizar sino, fundamentalmente, en cómo hacerlo". Entre otras cosas, desarrolló el proyecto sobre el nuevo sistema de movilidad urbana que se inauguró en el día de ayer. "Trabajaremos una política que no se agote con un mejor sistema de colectivos y un sistema de bicis públicas, sino que debata de manera constante, plural e innovadora la movilidad sustentable". "Uno de los temas que más

desvela a las familias santafesinas: el acceso a la vivienda. Por primera vez en la historia de la capital provincial vamos a tener una política pública de vivienda municipal, que garantizará el acceso a una casa adecuada. Vamos a transformar el pago de una deuda histórica con la ciudad en un plan que dé soluciones reales. Muy pronto presentaremos la iniciativa que convertirá bonos en casas", anunció. Por último, el intendente santafesino remarcó que "estamos cumpliendo. Estamos haciendo una ciudad mejor con obras de impacto, con una política de cuidados y convivencia, con promoción de la producción, con un plan ambiental, con una mejor movilidad y con una Municipalidad que piensa y trabaja desde cada barrio, junto a cada veci-

na y vecino para toda la ciudad". Al término del discurso de Emilio Jatón, el presidente del Concejo, Leandro González, acercó sus consideraciones: "Es una cuestión formal de inicio de sesiones del Concejo que es importante porque de alguna manera es la continuidad de lo que votamos en el Presupuesto graficado en la gestión. En ese marco creo que hay temas interesantes para discutir en el Concejo. Se planteó el tema de movilidad, el tema del transporte público de pasajeros va a ser central este año y hasta se planteó poder realizar una audiencia pública. Por otra parte, se expresaron claramente los ejes vinculados con obras, con medioambiente, con educación y con viviendas".

**GRUPO ROSENBUSCH**  
BROKER DE SEGUROS  
Su palabra en seguros desde 1981

LA TRANQUILIDAD DE ESTAR PROTEGIDO



Automotores y Motos Accidentes personales Hogar Retiro y ahorro Integral de comercio Vida ART Salud

Guemes 3148 - PB - Santa Fe

Horario de atención: Lunes a Viernes de 9 a 17  
Sábado de 9 a 13

Tel 0342-4560361 / WhatsApp: +54 9 342-5471813

Instagram: @gruporosenbusch

Facebook: rosenbuschseguros

## PRESENTACIÓN

# Sistema de bicicletas públicas

En esta primera etapa hay disponibles 130 rodados distribuidas en 19 Bicipuntos (se sumarán 3 más en espacios públicos que están en obras). Desde el momento en el cual el usuario se registra, dispone de un mes gratis.

Ya se pueden ver por las calles algunas de las 130 bicicletas que están distribuidas en 19 puntos (serán 22 cuando finalicen las obras en la Terminal de Ómnibus, la Plaza del Soldado y la Plaza de las Banderas).

Con la Estación Belgrano de fondo, el intendente Emilio Jatón y Andrea Zorzón, directora de Movilidad de la Municipalidad, brindaron los detalles sobre cómo se podrá utilizar el nuevo sistema de bicicletas públicas en la capital provincial, denominado Las Bicis.

“El sistema de bicicletas forma parte de lo que denominamos un sistema de movilidad sustentable. Que se va a sumar a los taxis, remises, ómnibus y al uso del auto particular”, afirmó esta mañana el intendente Jatón.

Y aprovechó para agradecer a la Fundación Banco de Santa



Fe porque “empezamos a conversar hace tres años y hoy vemos concluido un proceso que es una rueda que empezó a gi-

rar y no va a parar, depende de nosotros discutir en qué ciudad queremos vivir y este es un gran paso”.

## Cómo se usa

El primer paso que hay que dar para comenzar a utilizar el sistema es descargar una aplicación (Las Bicis de Santa Fe Capital) al celular, cargar los datos personales, subir el DNI para validar la información y generar un usuario. Luego acercarse a algunas de las 19 Estaciones, que en esta primera etapa se encuentran en la zona más céntrica, escanear el código QR y empezar a pedalear. Así de sencillo.

Durante el primer mes el servicio será gratuito. En ese sentido, la intención es que los usuarios “la prueben, la usen y vean si pueden incorporar la bici a su vida diaria y pasados esos 30 días, pueda elegir el tipo de suscripción que desee”, indicó Zorzón.

Cabe mencionar, que el abono se asocia al boleto de colectivo dia-

rio y se puede hacer por medio de la tarjeta de débito o de plus pago. Con respecto al monitoreo que utiliza el sistema, la funcionaria indicó que “dentro de las bicis hay un GPS, que indica si el usuario está moviéndose en forma correcta dentro del radio de uso. Al devolver las bicis debe hacerlo en la manera que la retiró, de lo contrario hay un régimen sancionatorio”, indicó la Directora de Movilidad.

La segunda etapa del sistema ya está diagramada. En ese sentido, dicha planificación “apuesta a conectar los centros educativos más importantes de la ciudad, tanto los terciarios como las universidades, queremos coordinar con ellos cuántas bicicletas requiere cada estación. Así que durante estos meses estaremos coordinando esos detalles”, concluyó Zorzón.

El jugar compulsivamente es perjudicial para la salud. - Ley N°12.991

# Quini 6

Suerte para vos. Beneficios para todos.

Lotería  
de Santa Fe

loteriadesantafe.gov.ar

## CULTURA

# “Ellas dicen Tango”

La provincia presenta “Ellas dicen Tango” en el Centro Cultural Francisco “Paco” Urondo de Santa Fe. La propuesta se da en el marco del Mes de la Mujer y a propósito del 8M, con artistas recorrerán las figuras de las pioneras del tango en el siglo XXI.

Mañana 9 de marzo, a las 21, el escenario de la Sala Mayor del Centro Cultural Provincial Francisco “Paco” Urondo será el espacio donde las artistas brindarán un homenaje a las mujeres pioneras e íconos del tango en el siglo XXI. El show es la invitación del espacio dependiente del Ministerio de Cultura de la provincia a continuar revalorizando las mujeres artistas como protagonista activas, constantes y decisivas en y de las diversas disciplinas.

Se trata de un espectáculo pensado, creado y protagonizado por mujeres santafesinas. “Ellas dicen tango” reúne a Andrea Eletti en voz, Ailén Heredia en piano, y Rosa García en textos y relatos.

La noche del 9 de marzo también estarán presentes las invitadas, dos artistas de amplia y reconocida trayectoria: Itatí Barrionuevo y Maca Revolt.

El convite es a reunirse en el



Será mañana 9 de marzo a las 21:00 horas en el escenario de la Sala Mayor

Centro Cultural Provincial de Junín 2457, en la ciudad de Santa Fe. La entrada será voluntaria y se sugiere que el monto sea de \$300.

**Acerca del espectáculo**  
Es un recorrido musical que propone descubrir las composiciones de mujeres del nuevo tango canción. Un

show que convida a caminar un tramo ameno con relatos, en distintos intervalos y que transita las diversas facetas del tango, en obras de artis-

tas de la talla de Cintia Trigo, Gisela Magri, Elbi Olalla, Victoria Morán, Dani Lesté, entre otras.

Este entramado musical pretende anudar música y reflexiones. Con la sonoridad especial de una selección magistral de canciones, el espectáculo invita a revivir historias personales y colectivas, artilugios de la creación, prismas de la sensibilidad y el impulso vital de la expresión musical y poética de las pioneras del tango del siglo XXI.

La idea, investigación musical y voz pertenecen a Andrea Eletti; el piano y los arreglos musicales corresponden a la pianista compositora Ailén Heredia, en tanto que los textos y el recitado están a cargo de la historiadora y escritora con perspectiva de género Rosa García. Como artistas invitadas actuarán, como se dijo, Itatí Barrionuevo en percusión y voz y Maca Revolt en voz.

MUNICIPALIDAD DE SANTA FE

Santa Fe  
Capital

## ¿Sabías que llegó un nuevo sistema de *bicicletas públicas*?

Descargá la app y conocé la ubicación de los **Bici Puntos**



Descargá la App.



Google Play



App Store



Sumate a la movilidad sustentable.

**Control de patios**

Teniendo presente los casos de dengue detectados en la ciudad y las recientes lluvias, la Municipalidad de Rafaela recuerda a los ciudadanos la importancia de eliminar los criaderos de mosquitos.

**Rafaela****RECORRIDA**

# Avanza la obra de la ruta 70 con un tercer carril para sobrepaso

El gobernador sostuvo que los trabajos, que demandan una inversión superior a los \$26.500 millones, "nos permitirán estar mucho más seguros y ordenar mejor el tránsito".

El gobierno provincial continúa trabajando en su proyecto de "ruta segura" y, en ese sentido, el gobernador Omar Perotti realizó una recorrida por el proceso que se realiza en ruta provincial 70 entre Bella Italia y Rafaela.

La obra cuenta con un plazo de 24 meses y actualmente el presupuesto oficial actualizado es de 26.500 millones de pesos, los que serán invertidos en todo el corredor desde Santa Fe a Rafaela.

El mandatario santafesino reconoció un grado de avance importante, recordando que los trabajos se encuentran divididos en tres frentes: la zona Bella Italia-Rafaela, la salida desde Santa Fe hacia Esperanza y el proceso que se realiza desde Esperanza hacia Frank y Humboldt. "Hoy tenemos frentes de obras en todos esos sectores con un nivel de avance importante", detalló el Gobernador durante la conferencia de prensa realizada en el lugar.

El proyecto de "ruta segura" se conforma en la construcción de carriles de sobrepaso (tercer carril de 3,5 metros de ancho), que serán alternados en longitudes no menores a 2.000 metros, propiciando maniobras de



Los trabajos tienen por objetivo mejorar la seguridad vial y las banquetas

sobrepaso en un 45% a 50% del corredor, agilizando la circulación de vehículos y mejorando la seguridad de los usuarios.

"Es una obra que tiene un plazo de 24 meses pero con un buen ritmo de ejecución, lo que creo que empieza a perfilar cómo van a ser las características de las obras de sobrepaso de am-

bas manos, para tratar de sacar el mayor riesgo que tiene una ruta como lo era la 70", resaltó Perotti.

Esta vía cuenta, hasta que finalicen los trabajos, con una sola mano, siendo de gran peligro el sobrepaso: "Cuando no hay lugar para sobrepaso, comienzan a darse maniobras arriesgadas

que generan la mayor cantidad de accidentes viales, y tal vez la mayor cantidad de accidentes de gravedad".

Sobre el avance, Perotti reconoció que "estamos en más del 30% de la obra, con trabajos que se ven en todo el corredor, donde buena parte de los avances de obra en los ensanches están

realizadas en su base. Hay procedimientos en zonas urbanas que son más complejos, por el detalle o el ordenamiento del tránsito".

**Detalle de los trabajos**

El proyecto de la obra tiene prevista la repavimentación completa de la traza; la ejecución de 12 carriles de sobrepaso; la ampliación de un carril por mano en los tramos urbanos de las localidades que cruza; y la realización de dos carriles de 2 kilómetros de largo sobre la ruta provincial N°6, desde la intersección con la ruta 70 hacia el sur.

De los 12 carriles de sobrepaso, a la fecha se trabaja en siete de ellos con diferentes niveles de avance en cada uno, a través de las empresas contratistas Obring SA., Laromet SA. y Néstor Julio Guerechet SA.

Las principales tareas finalizadas y ejecución de Ruta 70 Segura, que van desde la Circunvalación Oeste de la ciudad de Santa Fe hasta Rafaela son:

- Zona Santa Fe - Esperanza
- El carril N° 1 (lado ascendente) y el N° 2 (lado descendente), en el sector posterior al peaje de Esperanza, se hizo la obra básica.

**DESCUENTOS A FRENTISTAS**

## Ampliación del estacionamiento pago

La Zona de Estacionamiento Controlado (ZEC) funciona en el área central de la ciudad, de lunes a viernes de 8:00 a 12:00 y de 16:00 a 20:00, y los sábados por la mañana de 8:00 a 12:00 horas.

En el marco de la ordenanza 5424, el objetivo principal es disminuir las congestiones de tránsito que causa la demanda de estacionamiento y mejorar la disponibilidad de dársenas a través de la rotación de vehículos, estableciéndose la ampliación de la zona actual, que entró en vigencia el 6 de marzo último. Los nuevos sectores incluidos a la mancha actual son los siguientes: bulevar Roca



Los frentistas residentes tienen un 60% de descuento

del 300 al 400 (entre 3 de Febrero/Viamonte y Lamadrid/Dante Alighieri); bulevar Roca del 400 al 600 (entre Lamadrid/Dante Alighieri y Ayacucho/Suipacha); Necochea 300 al 400 (entre Sargento Cabral y San Lorenzo); Necochea del 400 al 600 (entre San Lorenzo y Constitución); Belgrano del 600 al 700 (entre Constitución y Salta); avenida Santa Fe del 600 al 700 (entre Constitución y Salta - cordón sur); Salta del 0 al 100 (entre avenida Santa Fe y Belgrano); Dentesano del 0 al 100 (entre Tucumán y José Ingenieros); José Ingenieros del 0 al 100 (entre avenidas Santa Fe y Mitre); José Ingenieros

del 100 al 200 (entre Mitre y Dentesano); avenida Mitre del 0 al 200 (entre Tucumán y José Ingenieros); avenida Mitre del 200 al 400 (entre José Ingenieros y Urquiza).

Los frentistas (personas físicas) propietarios o inquilinos residentes tienen un 60% de descuento sobre el costo vigente. A partir del mes de enero se establecieron nuevos valores. Quienes tengan cuenta de usuario abonarán \$ 67,36 por hora de estacionamiento, y \$ 33,68 por cada fracción de media hora excedente; los que no estén registrados abonarán \$ 70 por hora de estacionamiento y \$ 35 por cada fracción de media hora excedente.

## OPERATIVO

# Incautan toneladas de soja en el acceso al túnel subfluvial

Los procedimientos fueron realizados en una planta aceitera de la localidad bonaerense de Villa Lía y en el acceso al túnel subfluvial que une Entre Ríos con Santa Fe, por un valor total de 7 millones de pesos.

La Administración Federal de Ingresos Públicos (Afip), a través de la Dirección General Impositiva (DGI), incautó 82 toneladas de soja en manos de operadores de la cadena agroindustrial que no contaban con la documentación respaldatoria que compruebe el origen legítimo de la mercadería.

Los procedimientos fueron realizados en una planta aceitera de la localidad bonaerense de Villa Lía y en el acceso al túnel subfluvial que une Entre Ríos con Santa Fe, por un valor total de 7 millones de pesos. En los operativos participaron miembros de las fuerzas de seguridad federales y provinciales.

En ambos casos, los inspectores de la DGI llevaron adelante una fiscalización presencial de la documentación de los granos, que resultaron tener un origen dudoso, por lo que se presume que había sido producida por operadores marginales.

En Villa Lía, provincia de Buenos Aires, agentes del organismo que conduce Carlos Castagneto, junto a la policía bonaerense, llevaron adelante tareas de cubijaje en una planta extrusora y aceitera de soja



incautaron soja proveniente de operadores ilegítimos

y detectaron existencias por 46 toneladas de porotos que no contaban con la documentación que respalde su titularidad legítima. Como resultado de estas tareas de fiscalización y control, la DGI procedió a interdicar la mercadería, cuyo valor asciende a 4.150.000 pesos.

Por otro lado, en el ingreso al

túnel subfluvial que une las provincias de Entre Ríos y Santa Fe, el personal de la AFIP constató irregularidades en el transporte de mercadería que pretendía ser trasladada a Córdoba.

Los granos resultaron tener un origen dudoso, dado que no contaban con sus cartas de porte correspondientes, por lo que se presume que había sido adquirida en el mercado marginal. La Carta de Porte Electrónica es el único medio que respalda el transporte de granos por vía terrestre.

A raíz de las inconsistencias detectadas, el personal del organismo procedió a interdicar la carga de 36 toneladas por un valor aproximado de 2.800.000 pesos. En el operativo también participaron miembros de Gendarmería Nacional, dependiente del Ministerio de Seguridad. Las áreas de la AFIP especializadas en actividades agropecuarias focalizan sus esfuerzos para desarticular potenciales maniobras de evasión impositiva y garantizar el cumplimiento de la normativa vigente. De esta manera, el organismo busca evitar que los distintos actores de la cadena cometan irregularidades que redunden en competencia desleal para los productores legítimos.

### 300 toneladas de maíz

La Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP) incautó 300 toneladas de maíz

partido a granel valuadas en \$ 12 millones que se intentaban exportar a Uruguay irregularmente.

Lo hizo a través de la Dirección General Impositiva (DGI) de Rosario y de la Dirección General de Aduana (DGA) de Hidrovía.

El total incautado equivale a una carga de ocho camiones y fue producto de un control realizado en un depósito fiscal ubicado en la localidad santafesina de Pérez, según informó AFIP.

De acuerdo al organismo, “la empresa exportadora que pretendía despachar los granos a Uruguay no poseía la capacidad financiera necesaria para justificar la compra de los mismos, al tiempo que no pudo acreditar la adquisición o tenencia de la carga que intentaba comercializar en el exterior”.

## MUNICIPALIDAD DE RECONQUISTA

### LICITACIÓN PÚBLICA N° 11/2023

#### DECRETO 080/2023

**OBJETO:** “Adquisición de materiales para ser utilizados en la ejecución de las Obras de Integración Socio Urbana de Barrios Populares – RENABAP, Equipamiento comunitario y Núcleos Húmedos, Barrio Nuevo Reconquista Santa Fe” – Segundo Llamado.

**FECHA DE APERTURA:** Lunes 13 de Marzo de 2023 a las 11.00 horas.

**PRESUPUESTO OFICIAL:** Pesos Tres Millones Setecientos Cinco Mil Quinientos Sesenta y Ocho con 24/100 (\$ 3.705.568,24).

**VALOR DEL PLIEGO:** Pesos Dos Mil con 00/100 (\$2.000,00).

**GARANTÍA DE OFERTA:** Equivalente al 1% del presupuesto oficial o de la oferta que efectuó el oferente en el caso que la oferta fuere menor al presupuesto oficial. Si la oferta fuera mayor al presupuesto oficial podrá cumplimentarse al 1% de dicho presupuesto con cargo que dentro de las cuarenta y ocho horas de apertura de sobre cumplimente la reposición faltante para llegar al porcentual equivalente a la oferta formulada.

**OBTENCION DEL PLIEGO:** Desde la página web del oficial del Municipio, desde el siguiente enlace: <https://reconquista.gob.ar/licitaciones>, o podrá retirarlos, una vez efectuado el pago del mismo, en el área de Licitaciones de la Municipalidad de Reconquista, sita en Calle San Martín N° 1077, de la ciudad de Reconquista, Provincia de Santa Fe.

#### CONSULTAS:

- Correo electrónico: [licitaciones@reconquista.gov.ar](mailto:licitaciones@reconquista.gov.ar)

- Teléfono: 3482-472000, interno 2031

- Dirección AREA DE LICITACIONES: Calle San Martín N° 1077, Ciudad de Reconquista, Provincia de Santa Fe.

**FECHA LIMITE DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS:** Hasta el 13 de Marzo de 2023 a las 10.30 horas.

**HUGO ISAAK**  
Lunes a Viernes  
de 13 a 15  
87.9 MHz  
+ 22 Repetidoras en toda la Provincia

**Abonar digitalmente**

La App del Parking Digital habilita nuevas funciones que permitirán: efectuar recargas con tarjetas de crédito y/o débito, ver actualizados los Puntos de Venta y activar notificaciones periódicas de estacionamiento.

**Norte  
santafesino**

## ANUNCIO

# Buscan sanear el Arroyo el Rey con fondos internacionales

En el marco de la V Asamblea Nacional de Intendentes de la Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático realizada en San Martín de los Andes, el municipio de Reconquista pidió fondos internacionales para sanear el Arroyo el Rey.

El Plan de Saneamiento Integral del Arroyo el Rey logró una importante repercusión en la V Asamblea Nacional de Intendentes de la Red Argentina de Municipios Frente al Cambio Climático, donde fue presentado por el Dr. Amadeo Enrique Vallejos ante las autoridades presentes.

La Cumbre de Intendentes de la Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático (RAMCC), de la cual participó el Intendente de Reconquista, Dr. Amadeo Enri Vallejos, se llevó a cabo del 2 al 4 de marzo de presente año, en la localidad de San Martín de los Andes.

En ese sentido, el Intendente Enri Vallejos anticipó que, a partir de la exposición del proyecto y de gestiones realizadas en el marco del encuentro de la RAMCC ante representantes del Banco In-



Imagen de los mandatarios municipales que participaron del encuentro

teramericano de Desarrollo (BID) y de la Unión Europea, organismos internacionales

de financiamiento confirmaron una visita a nuestra ciudad en las próximas se-

manas, estimada para el mes de abril.

“Se trata de un proyecto

muy ambicioso para el Área Metropolitana Reconquista – Avellaneda, el cual busca poder sanear el Arroyo el Rey y que los efluentes industriales se transformen en líquido para irrigar y producir biomasa”, destacó el Intendente, “con la posibilidad de potenciar una nueva cadena de valor”.

El Intendente agregó que “la reducción de efluentes, su control y reciclado es una prioridad dentro de los objetivos de desarrollo sostenible, uno de los postulados que sostenemos junto a la Red Argentina de Municipios Frente al Cambio Climático”, entidad a la que agradeció “la oportunidad de intercambiar experiencias de gestión en gobiernos locales y de seguir trabajando en políticas públicas de mitigación y adaptación”, finalizó el mandatario.

## A ROSARIO Y BUENOS AIRES

## Convenio por los vuelos

Este martes, el Gobierno de Reconquista firmó el convenio con La Tostadense y Cía. S.R.L., la empresa que comercializará a través de VanTur los vuelos aéreos que enlazarán la ciudad con Rosario y Buenos Aires.

El acto se llevó a cabo con la participación del intendente Enrique Vallejos, el secretario general de la Municipalidad, Guillermo Romero Mansur; la representante legal de La Tostadense y Cía. S.R.L., Patricia Manzur; la titular de La Tostadense y Cía. S.R.L., Analía Vanni; y en representación del Centro Industrial y Comercial de Reconquista, Rosina Sandrigo.

Cabe recordar que Líneas Aéreas del Estado (LADE) es la aerolínea dependiente de la Fuerza Aérea y del Ministerio de Defensa que, en una primera etapa, realizará los vuelos de promoción para estimular a que otras empresas puedan tomar la frecuencia posterior.

El inicio de los vuelos será el próximo lunes 13 de marzo, con una aeronave Saab 340 con capacidad para 55 pasajeros, recientemente adquirida por el Ministerio de Defensa y la Fuerza Aérea Argentina. Serán cada 15 días; los lunes, martes y miércoles; con los siguientes valores: \$12.000.- a Rosario y \$19.000 a Buenos Aires.

Éstos ya pueden ser abonados con tarjeta de crédito Macro a 6 cuotas sin interés en la oficina de VanTur de calle Belgrano al 924 de Reconquista. Se podrá abordar con un equipaje de hasta 8 kilos en la cabina, y en la bodega hasta 23 kilos sin cargo. Superar este peso significará un costo adicional que aún no está definido.

En la ocasión, Analía Vanni anticipó que se encuentran trabajando para incorporar también el envío de encomiendas y paquetería en los vuelos; y que están desarrollando una serie de paquetes

turísticos para ser promocionados en redes sociales y demás canales.

En ese sentido, también agradeció a LADE por el apoyo y la amabilidad con la cual fueron atendidos, que les permite delegar la comercialización de estos vuelos.

“Yo, y en nombre de mis otros hermanos y socios que representamos a la empresa, apostamos al trabajo. El lunes 13 de marzo estamos cumpliendo 60 años de inicio de nuestra actividad en esta ciudad maravillosa de Reconquista, donde nuestro padre fue el fundador. Por lo tanto, todo proyecto que sume y potencie nuestra ciudad y región, ahí pueden contar con nosotros, porque en nuestro norte santafesino existe y lo queremos cada vez mejor porque somos muy rico productivamente y tenemos maravillosas industrias y comercios que se pueden activar sumándole posibilidades de trabajo”, dijo.

**MARCIANO TOUR**

*Horarios...*

|          | Reconquista           | Santa Fe                      |
|----------|-----------------------|-------------------------------|
| Lunes    | 02:30 hs              | 13:00 hs                      |
| Viernes  | 08:30 hs.<br>13:00 hs | 16:30 hs<br>20:00 hs terminal |
| Sábados  | 02:30 hs              | 13:00 hs                      |
| Domingos | 13:00 hs<br>20:00 hs  | 20:00 hs<br>02:30 hs (lunes)  |

Reservas al **426360**

Servicio de encomiendas

Envío desde Reconquista a Santa Fe  
Pedido desde Santa Fe a Reconquista

Pedidos al **420307**

Mail: marcianotourrri@gmail.com  
MARCIANO TOUR

PUERTO SAN MARTÍN

# Inicio del ciclo lectivo en los Centros Municipales de Desarrollo Infantil

El intendente De Grandis presidió el inicio del ciclo lectivo 2023 de los Centros Municipales de Desarrollo Infantil para niños de 2 y 3 años.

El Intendente Municipal, Carlos De Grandis, presidió en un colmado hall del Centro Cultural Municipal "Batalla Punta Quebracho" el acto de inicio del ciclo lectivo 2023 de los Centros Municipales de Desarrollo Infantil de la ciudad.

El encuentro, que reunió a los niños a los 175 niños que ingresan acompañados por sus familias, docentes de sala, docentes especiales, profesionales y personal de los CDI, contó con la presencia del presidente del Concejo Municipal, Juan Manuel De Grandis, los concejales Walter García, Maximiliano De Grandis, y Sonia Grassano, y los secretarios de Cultura y Educación, Sebastián Lezcano, y de Desarrollo Social, Fernando Torrens, y miembros del gabinete municipal.

La Coordinadora de los CDI, Clelia Crisponi señaló: "Agradecemos la presencia de muchas familias, estamos felices, cada año los CDI inauguran el ciclo lectivo y para nosotros es una fiesta, nos preparamos con mucha dedicación y amor para transitar el año en los centros de los barrios Iturralde, San Sebastián, Esther, y Fátima". Este año 175 niños, de 2 y 3 años, forman parte de los



Los Centros municipales funcionan descentralizados en cuatro barrios de la localidad

ingresantes, una gran convocatoria. "Nos sentimos muy orgullosos cada año de poder asistir y contener a estos niños con todo el profesionalismo de este equipo de trabajo que se empeña en mejorar cada día la vida de las primeras infancias", destacó.

El Estado Municipal, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, lleva adelante la política educativa para estos Centros que congregan ni-

ños y niñas de todos los barrios de la ciudad.

Durante el acto, las docentes animaron la jornada con cuentos, dramatizaciones y un final a puro baile para brindarle entusiasmo y calidez a este momento tan importante en la vida de los más chicos.

El Intendente Municipal, Carlos De Grandis destacó el trabajo profesionalizado de contención de todo el equipo que conforman los CDI. "Ver

este marco de gente, ver a los chicos me motiva mucho. Les quiero agradecer el esfuerzo inmenso de los profesionales que están en el día a día con sus hijos, y a los padres por confiar el cuidado de sus niños al municipio", afirmó. Asimismo, destacó el acompañamiento permanente de los concejales presentes y de su gabinete municipal. "Soy muy feliz con estos concejales, con nuestros secretarios, por el trabajo que realizan

por la educación, no sólo para la primera infancia, ya que la semana pasada inauguramos una nueva escuela secundaria para barrio San Sebastián, donde ya se cuenta con guarderías, centros de desarrollo, jardines y escuelas primarias y secundarias", y puntualizó en el importante evento del próximo 13 de marzo. "Con la presencia del Ministro de Educación de la Nación, Jaime Perczyk, y el Gobernador Perotti, vamos a inaugurar el Polo Educativo PGSM". "Agradezco a mis concejales que me aprueban el presupuesto que incluye esta obra, más de 500 millones de pesos para que los jóvenes tengan las mejores condiciones edilicias para estudiar", dijo.

"Con este grupo enorme de trabajo que me permite hacer estas obras para que los chicos puedan estudiar en la ciudad. Hoy no hay excusas para que ningún papá no mande a sus chicos a estudiar a las escuelas de Puerto. Creemos que lo mejor que les podemos dejar es la educación, así que el esfuerzo debe venir desde la casa. Y el Estado debe poner lo suyo, como todo el esfuerzo que hacemos para que la educación sea un pilar de nuestra gestión".

SAN LORENZO

## Prácticas supervisadas de Arquitectura

La Municipalidad de San Lorenzo suscribió con la Facultad de Arquitectura, Planeamiento y Diseño de la UNR un convenio mediante el cual alumnos avanzados de la carrera realizarán prácticas supervisadas en la administración pública local.

La rúbrica fue estampada por el intendente Leonardo Raimundo y el rector de la casa de altos estudios, Adolfo del Río, en un encuentro desarrollado en el despacho de Intendencia.

El acuerdo se estableció sobre la base de que la facultad

"está interesada en que los alumnos efectúen prácticas supervisadas que integran la currícula como parte de su formación académica-profesional, y la Municipalidad, a su vez, desea disponer de estudiantes avanzados de la Facultad para desarrollar prácticas".

Según especifica el artículo 2º, "las prácticas tienen como objetivo complementar la formación teórico-práctica de los alumnos adquirida durante su educación universitaria, y vincularla con el ámbito público o privado".



Imagen de la reunión donde se firmó el convenio

Con esta modalidad se promueve "el desarrollo de capacidades necesarias para abordar las funciones, con fundamentos científicos, técnicos y éticos, contribuyendo a estrechar vínculos entre la Facultad y su entorno local, y a la transición entre la etapa educativa y la laboral de los alumnos".

De la reunión también participaron la secretaria de Coordinación General del municipio, Andrea Soria; y la coordinadora general de Gabinete de San Lorenzo, Gimena Bulla.



**Hacemos  
+ 1.400 obras**

**en toda la  
provincia**

*Omar*  
PEROTTI  
Gobernador

**Santa Fe**  
Provincia



**Ley Micaela**

El Ministerio de Igualdad, Género y Diversidad, junto a la Asociación de Prensa de Santa Fe (APSF), llevarán adelante la capacitación en perspectiva de género y diversidad correspondiente a la Ley Micaela destinada a medios de comunicación de la ciudad de Santa Fe.

**Espectáculos****Sin Mordaza** SM

SAN LORENZO

# El epicentro del rock nacional con la presentación de 50 bandas

La Vela Puerca, Juanse, El Kuelgue y Las Pastillas del Abuelo protagonizarán los shows estelares de la 2ª edición del San Lorenzo Rock Fest, que se realizará sábado 11 y domingo 12 de marzo en el predio de Berón de Astrada al 1900, con entrada libre y gratuita.

El sábado 11 y el domingo 12 de marzo se celebrará la edición 2023 del San Lorenzo Rock Fest, con las presentaciones de La Vela Puerca, Juanse, El Kuelgue, Las Pastillas del Abuelo y más de cuarenta bandas y solistas de San Lorenzo y la región. El evento tendrá lugar en el predio de Berón de Astrada al 1900, y en ambas jornadas dará inicio desde las 15 h. La entrada será libre y gratuita.

El primer día del festival sonarán las canciones icónicas de los Ratones Paranoicos de la mano de su líder, Juanse, hasta su disolución en 2011. El otro show central estará a cargo de la Vela Puerca, banda uruguaya de rock alternativo liderada por Sebastián Teyse-



ra, que a lo largo de su historia se ha anotado grandes hits como El viejo, Va a escampar, Zafar y Para no verme más.

El domingo será el turno de El Kuelgue, agrupación formada en 2004 que en los últimos años no ha parado de sumar seguidores con su mezcla de múltiples géneros, intercalados con el freestyle, el humor absurdo y la teatralidad. El cierre del festival de rock más importante de la región estará a cargo de Las Pastillas del Abuelo, banda con más de 20 años de trayectoria que al rock barrial ha incorporado elementos de la murga y otros condimentos de la música popular, logrando así un estilo inconfundible y una química única con su público.

Tarjeta  
Visa Agro

Acompañamos  
el crecimiento  
de tu campo.



Conocé las ventajas de tener tu Tarjeta Agro ingresando en [bancosantafe.com.ar/empresas/tarjetas/agro](https://bancosantafe.com.ar/empresas/tarjetas/agro)

 **Banco Santa Fe** Acá. Para vos.